



4T CONDONA MÁS IMPUESTOS

# Pemex seguirá absorbiendo al erario: BofA

LUIS ROMERO Y JUAN LUIS RAMOS  
El Sol de México

## El rescate de la paraestatal por parte del gobierno implica un mayor riesgo para la calificación del país

**C**DMX. Pese a los apoyos del gobierno federal, Petróleos Mexicanos (Pemex) será el mayor riesgo fiscal para el próximo gobierno, afirmó Carlos Capistrán, economista en jefe de Bank of America (BofA) Securities para México y Canadá. En conferencia de prensa, Capistrán consideró que el gobierno mexicano corre el riesgo de que su déficit sea aún mayor con el esfuerzo que realiza por rescatar a la petrolera, y de mantener un elevado déficit, empezará a afectar la calificación crediticia del país.

"Pemex tenía un grado de inversión por las calificadoras hace algunos años, pero ya lo perdió, y ahora hay que tener mucho cuidado, porque si el gobierno fe-

deral continúa mandando dinero, el riesgo es que Pemex te arrastre y que entonces México también empiece a bajar su calificación", dijo el economista.

El especialista estimó que para este año el déficit de la economía mexicana será de 5.4 por ciento, el mayor que ha tenido el país en 30 años, y que el riesgo se agrava con los apoyos fiscales que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Este martes, el gobierno federal publicó un decreto en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)* donde se otorga un estímulo fiscal de 100 por ciento a la paraestatal para exentar el pago del Derecho por Utilidad Compartida (DUC) correspondiente a los meses de octubre, noviembre y diciembre de 2023, así como enero de 2024. También se otorgó un crédito fiscal de 100 por ciento por el monto del derecho de extracción de hidrocarburos que corresponda a dichos meses.

De acuerdo con cálculos del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP),



ARCHIVO DANIEL GALEANA

### El economista de BofA prevé un aumento del déficit público

perteneciente a la Cámara de Diputados, entre 2019 y 2023 la presente administración apoyó con 1.4 billones de pesos a Pemex, entre reducciones de su carga fiscal y aportaciones patrimoniales.

A quien gane la Presidencia y al nuevo Congreso le tocará decidir cómo se va a armar el presupuesto para 2025, porque si validan los pronósticos tendrían que hacer un ajuste fiscal bastante grande para limitar el riesgo de una baja en la califi-

cación crediticia, consideró el economista en jefe de BofA.

"Si la nueva administración, llegue quien llegue, decide no tomar en cuenta esas consideraciones y continuar con un déficit grande, ya sea por Pemex o por otras razones, aumentaría de una forma significativa el riesgo de que las calificadoras retomen la tendencia de disminuir la calificación crediticia de México", dijo.

El viernes, la agencia Moody's recortó la nota de Pemex a 'B3', desde 'B1', y puso una perspectiva negativa ante la expectativa de mayores presiones financieras para la compañía en los próximos años.

Tras el recorte de la calificadoradora Moody's, la nota de Pemex está a un escalón de caer en terreno de "riesgo sustancial", como se le conoce a los bonos de una empresa o país que enfrenta graves problemas financieros.

**CARLOS CAPISTRÁN**  
ECONOMISTA EN JEFE BOFA

**"El riesgo es que Pemex te arrastre y que México también empiece a bajar su calificación"**